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Protokoll zur Sitzung des AK Grundschulen am 07.09.2017 
 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr – 31. Schule  
Ende der Sitzung: 21.00 Uhr 
Ort der Sitzung: August-Bebel-Schule - Grundschule der Stadt Leipzig, Husemannstraße 2, 04315 

Leipzig 
anwesend: siehe anhängige Liste 
Gäste:    siehe anhängige Liste 
 
Anlagen:  Anwesenheitsliste der AK-Sitzung vom 07.09.2017 (nicht öffentlich auf SER-Seite),  

Wahlprotokoll (Vorschlag – als Word-Dok zum Anpassen), Link – an welcher Stelle 
im Schulgesetz steht, dass Träger  mit 4 Stimmen in SK kommt 

 
 
TOP 1 
 

 
• Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch stv. AK-Leiterin (Konstanze) und EV der 

August-Bebel-Schule, sowie Schulleiterin Frau Kalllenbach 
 

 
TOP 2 

 
August-Bebel-Schule (Rundgang und Vorstellung durch SL) 
• 11 Klassen, 240 Schüler, + 2 DaZ Klassen (42 Kinder, 2 Lehrer) 
• 1 x im Monat Elterncafé für alle (in den Dialog kommen, auch mit Migrationseltern) 
• „Stadtteilverein-Verbund“ in welchem viele Schulen aus dem Umkreis (Brennpunkt) sind 

� Schule sammelt gemeinsam Geld für: Schulgarten, Mitmach-Projekte (Zirkus) etc.  
• Bekommen seit 6 Jahren von Brotzeit „Schulfrühstück“ – seit 6 Jahren die gleichen 

Ehrenamtlichen, die helfen � toller Verein 
• Bewegungs- und Ernährungserziehung � Kontakt mit Sportvereinen 
• Schule hat einen Leseraum – eine Lernwerkstatt (gerade vor 2 Wochen „eröffnet“) � mit 

Wochenplan (Wochenaufgaben) kommen die Kinds  
• Schulhund LOTTE (begleitet eine Klasse, seit Einschulung – nun in der 4. Klasse) � Ist 

Lotte da, ist es deutlich ruhiger in der Klasse 
• Lernwerkstatt: „Wir wollen dass diese tgl. von der 1. Bis zur 4. Stunde betreut wird und 

genutzt werden kann – derzeit 2 Tage – Lehrer, 2 Tage – Muttis, 1 Tag wird versucht 
übers Ehrenamt jemanden zu bekommen 

• Frau Kallenbach ist seit 11 Jahren an der Schule, seit 6 Jahren SL � vieles hat sich 
geändert - 100 Kinder mehr, das macht sich schon bemerkbar 

• SL lebt für OFFENE Schule, offenes SL-Zimmer, offenes Schulhaus – für alle Akteure 
des Stadtteils 

• Schule besitzt 3 SSA – 2 volle Stellen (eigentlich TZ, haben frei in den Ferien und sind 
dadurch in Schulzeit in Vollzeit anwesend, 3. Stelle mit 10h) 

• Städtische Musikschule (J.S. Bach) nutzt derzeit in der Schule noch Räume – wird immer 
enger 

• „vorzeige“ Klassenzimmer – 79 qm, mit zweiten Raum (Raum der Stille) hinten dran � 
andere Klassenzimmer etwa 60 qm 

• Schule und Eltern haben in diesem Jahr – JAHRESPLAN-HEFT entwickelt und in den 
ersten Klassen verteilt (Termine, wie melde ich mein Kind ab, FAQs usw.) 

 
TOP 3 

 
• Protokoll vom 15.06.2017 – einstimmig angenommen 
• Nachfrage – Anträge zur Tagesordnung? 

(TOP 6 – aus letztem Protokoll) 
o Radfahrausbildung für 2017/18 gesichert 
o Turnhallen/ Mensen – sind im SEP im Juni 2017 beschlossen wurden – gehören rein, 

müssen ein gepflegt werden – bis Ende 2018 (dann wird SEP neu vorgelegt) 
o Firma Goldbeck – Modulbauweise bis 2022 ausgebucht 
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• Einwohneranfrage durch 2.stv. AK-Leiterin erfolgt – Antwort liegt zu Hause (wird 

nachgereicht) – seit Anfang 2017 offen 
 

 
TOP 4  
 

 
Veit Polowy – AG Schulspeisung 

• gesunde Ernährung ist ein ANLIEGEN!!! 
• Orientierung/ Meinungsbilder/ informierte Entscheidung usw. 
• Eine Veranstaltung bei der alle Essensanbieter für uns Eltern kochen, ist meist sinnfrei – 

so kommt das Essen kaum in die Schulen 
• Kaum Zeit alle Schulen anzusehen/ alle Gegebenheiten vor Ort aufzunehmen 

o viele Einzelbeispiele 
o Kurt-Masur-Schule/ August-Bebel-Schule – Essen bis halb/ um drei 

• Überblick – wer bietet in Leipzig welches Essen an 
• am besten Kinder & Eltern fragen…. (Fragebogen o.ä.) 
• Website – SER – Unterseite: AG Schulverpflegung 
• schulspeisung@ser-leipzig.de 
• Wünschenswert wenn aus jeder Schule Interessierte Eltern kämen – keine Pflicht, dass 

diese Eltern aus Elternrat kommen, INTERESSE ist das Wichtigste 
• Veit schickt Micha noch mal eine Mail in welchem er das Anliegen der AG vorstellt � 

Micha schickt sie dann über den Verteiler 
 
TOP 5 
 

 
Schulgesetz/ EMVO 

 
• Wahlprotokolle – lt. EMV müssten theoretisch 14 mal ausgefüllt werden (1 x EV, 1 x stv. 

EV, 5 x SK-Stimme, 6 x stv. SK-Stimme, 1 x Delegierter in den KER/ SER (falls EV nicht 
mag) � Anhang: Vorschlag Konstanze 

• nach neuem Schulgesetz – Stadt hat 4 Stimmen in der SK � wo steht das? Link im 
Anhang 

• SK-Protokolle müssen zur SBA – vor allem die Beschlüsse – werden dort archiviert (gibt 
allerdings Schulen, die dies seit Jahren nicht machen) 

 
 
TOP 5 
 

 
„Bauleistung“ in den Sommerferien (was wurde in den Sommerferien alles gemacht) 

 
• Fritz-Baumgarten – weitergearbeitet, schneller als geplant 
• Böhlitz-Ehrenberg – Übergabe Geld Frau Kurth/ Mensa soll Ende September Baubeginn 
• 31. Schule – Grundreinigung der Schule� danach Gesundheitszustand der Kinder 

schlechter (war letztes Jahr auch schon so) – gefunden wurde nix 
• August-Bebel-Schule – Schulhof angefangen/ Fenster angefangen/ Laptop bekommen 
• Geschwister-Scholl-Schule – Verdunklungsfolie ohne Ankündigung gemacht (war 

eigentlich abgelehnt), Turnhallen  Umkleiden/ Sanitäreinrichtungen gemacht (schneller) 
• 46. Schuler – Malerarbeiten/ Herstellen des Bewegungsraums 
• Pinkert-Schule – Sanitäranlagen in Turnhallen werden gemacht/ danach für die Schule 

die Toiletten 
• Holzhausen - Turnhalle wird saniert 
• 100. Schule – planmäßige Sanierung des 2. Toilettenstrangs 
• Schule Mölkau - Container-Klassenzimmer, damit sie die Turnhalle behalten können 

(nicht Klassenzimmerumbau) 
• 9. Schule – Toiletten, Malerarbeiten, Dach, Fortführung der energetischen Sanierung 

� Stadt kommt ins Arbeiten, hat „uns“ – also die Eltern auf dem Schirm, regelmäßig 
über 10 Einwohneranfragen pro Monat zur Thematik der Schulen ;-))) 

 
• AGM (Amt für Gebäudemanagement) ist leider heillos überfordert 
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TOP 6 

 
Sonstiges 

 
Vollversammlung am 21. Oktober 2017 

• VV 21.10.2017 – kurze Rechenschaftsberichte – kurze Wahl – Vorstand – plus AK-Leiter 
• Beginn VV – ca. 9Uhr 
• 7 Anträge…… sollen in Gruppenarbeit laufen � sobald Details bekannt sind, werden wir 

informieren 
 

• Wunsch auf der SER-Seite setzen: EMVO – Schulgesetz – Link zu Einwohneranfragen� 
wird an Vorstand weiter gegeben 
 
AG Schulwegsicherheit – Kurt-Masur-Schule  

• Baustelle, Gefahr… was tun? � AG Schulwegsicherheit kann da kaum was machen � 
Einwohneranfrage oder Petition – gerne an Konstanze wenden, wenn Unterstützung 
gebraucht wird 

• Evtl. fragen: Gibt es nach dem Bau ein neues WEGKONZEPT für Kurt-Masur-Schule?! 
 
 
nächste Sitzung 

- 17. oder 19. Oktober – Wer seine Schule anbieten mag, bitte gerne melden! DANKE 
 

 
gez. Michael Gehrhardt 
AK Leiter Grundschulen des SER 
 
 
gez. Konstanze Beyerodt 
f. d. R. d. Protokolls 


